

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la Administr. calle del Rubio num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dola en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administracion calle del Rubio num. 23  
que no se servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM.—1,375 DE LA MAÑANA.

MADRID.—VIERNES 21 DE MARZO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningún real decreto.

Verificado el reconocimiento del vapor Canarias, presentado para el servicio de correos entre la Península y la Habana, con escala en Puerto-Rico y en la bahía de Samaná, de la isla de Santo Domingo; y visto que el referido buque llena las condiciones exigidas, ha sido admitido en virtud de real orden de antea en el concepto de que la empresa hará ejecutar oportunamente, á satisfacción del capitán general del departamento de Cádiz, las obras necesarias para que monte los cañones de á 32 que debe llevar, con arreglo á lo prevenido.

El gobernador capitán general de Fernando Poo y sus dependencias, participa al gobierno de S. M., con fecha 2 de febrero próximo pasado, que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario era sumamente satisfactorio.

Por real orden de 17 del corriente se ha adjudicado el servicio para el suministro de muebles á los buques en el departamento de Cádiz, durante el año actual, á D. José María de Arce, vecino de dicha ciudad.

Durante el mes de enero han ingresado en la tesorería de la deuda, procedente de emisiones, 51.984.821 rs. 26 céntimos, de los que corresponden á creaciones 29.450.921'26, y á conversiones 22.533.900.

El brigadier de caballería Sr. D. Antonio Ramirez Arcas, ha publicado un folleto sobre ferro-carriles que cruzan el Pirineo.

Un periódico hace grandes elogios del nuevo fusil inventado por el maquinista don Cosme García, natural de Logroño, que ya antes inventó las máquinas que sirven para sellar en correos. El fusil que hoy mismo habrá sido presentado al entendido general Ros de Olano, como director de infantería, sorprendió á cuantas personas lo vieron, porque no puede imaginarse un aparato mas sencillo, mas seguro y mas perfecto que el ideado por García para cargar por la culata todo género de armas, desde el cañon de artillería, hasta la mas pequeña pistola.

Mañana sábado se verificará en la sala de togados del Tribunal Supremo de Guerra y Marina la vista pública de un incidente de la causa seguida al coronel retirado D. Victoriano Ameller. El letrado Sr. D. Laureano Figuerola es el defensor del procesado.

Una correspondencia de París desmiente cuanto se ha dicho sobre temores de revoluciones en París. «Aquí, dice el correspondiente, puede haber alguna agitación en los ánimos, y aun alguna demostración de estudiantes u otra parecida; pero una revolución como las pasadas, es, si no

imposible, muy difícil, y todo el mundo lo conoce.»

La fábrica de moneda falsa que hemos dicho habian descubierto los dependientes de la autoridad de Barcelona, se hallaba establecida en Badalona, y los falsificadores que fueron capturados se dedicaban á la fabricación de piezas de cinco duros de las que habia una gran suma en circulacion por aquella ciudad.

En Palma de Mallorca se esperan la draga y el vapor que están destinados á la limpieza de aquel puerto.

El mercado harinero de Santander sigue encalmado. Las únicas operaciones hechas de aquel polvo, para el extranjero, han obtenido el precio de 17 1/2 rs. arroba.

De Mieres escriben con fecha del 15 que el día anterior habian sido estraidos de las minas de carbon dos hombres muertos por un desplome.

Cuenta *El Clamor* que el martes por la noche tres ladrones intentaron un asalto en la calle del Meson de Paredes. Llamaron en un cuarto donde viven varios estudiantes; mas la patrona tuvo la prevision de negarse á franquearles la entrada, aunque se fingian amigos. Entonces prorumpieron en amenazas; la dueña del cuarto corrió el cerrojo, abrió el balcon y dió el aviso al hollero que vive enfrente, el cual acompañado de una pareja de veteranos, sorprendió al industrial ocupándole dos pistolas y un arma blanca. Declaró que le acompañaban otros y quedaban dentro de la casa, pero no pudieron ser habidos. Es de advertir que no hay porteria, y que para llegar al cuarto segundo tuvieron que abrir, con ganza sin duda, la puerta de la calle.

De resultados de la explosion de un barreno en la falda de Monjuich, fué muerto un trabajador y mal heridos otros dos en la mañana del 17.

En el mes actual se han recibido en Mahon ochocientos mil reales para las obras de fortificacion de aquella plaza, cuyas obras adelantan mucho.

El 16 fué asesinado de tres puñaladas un artillero operario de la fábrica de armas de la Vega (Oviedo). El presunto reo fué capturado por un cabo del arma á que pertenecía el muerto, y entregado á los tribunales.

El Sr. D. Manuel de Llano y Persi, redactor de *La Iberia*, ha retirado su candidatura para la diputacion provincial por el distrito de Getafe.

Por una de esas rarezas ó caprichos de los jugadores, se ha advertido que de poco tiempo á esta parte en los sorteos de la lotería son muy buscados por los jugadores los billetes cuya numeracion está comprendida desde el 4 hasta el 90; así es que estos billetes quedan vendidos generalmente el primer día que se abre el juego.

Por mas que sea de desear que así suceda, no es exacto lo que dice ayer *El Contemporáneo*, de que los tribunales habian declarado inocente al Sr. Ruiz Pons. Lo que ha hecho la audiencia de Zaragoza es declarar que el conocimiento de la causa corresponde al tribunal de imprenta.

*El Contemporáneo*, de quien se dice representa en la prensa á la fraccion moderada, califica de abusos las reacciones en el seno del partido moderado.

Una carta de Nápoles que publica el *Diario de Barcelona* dice que apenas estalló la bomba al anochecer del 8, los agitadores prorumpieron en vivas á Garibaldi, á la Italia y á la revolucion, que fueron contestados con gritos de viva el orden, viva la libertad, viva Francisco II y fuera los piemonteses. Pronto salieron á relucir sables y otras armas, pero por fortuna trabajó mas el palo que el sable, y si bien hubo algunas heridas y muchas contusiones, no hubo que deplorar ninguna desgracia de consecuencia. Durante este tumulto los agitadores obligaron á los habitantes á iluminar las ventanas y balcones y á adornarlas con banderas. Lo mas singular es que no puede saberse á qué partido pertenece el criminal autor de las bombas.

Un periódico de Oviedo dice que el Sr. D. Benito Posada Herrera se ha escusado de admitir la candidatura para diputado á Cortes por Vega de Rivadeo, por la triste disposicion de ánimo en que se halla desde la reciente pérdida de su único y malogrado hijo.

Ha sido agraciado por S. M. con los honores de jefe de administracion civil, el director de la escuela normal superior de Pontevedra.

Dos rasgos de abnegacion refieren los diarios de Zaragoza y de Santander. El primero, ocurrido el martes en la primera poblacion, consistió en el arrojarse de un pobre trabajador que al ver á un muchacho que habia caído al Ebro, se lanzó á la corriente y luchó hasta que pudo sacar á la orilla á aquel aunque por desgracia ya sin vida. El segundo caso de igual índole ocurrió el día antes en Santander, donde otro individuo jóven se lanzó al agua para salvar á una mujer, habiéndolo conseguido.

Ha sido nombrado inspector de vigilancia subterránea, en lugar de D. Juan Manzano, el Sr. Sesena, segundo jefe que era de la indicada inspeccion.

Probablemente la semana próxima, dice un diario de Córdoba, tendremos el gusto de ver en esta capital al Excmo. señor director general de caballería señor Marchesi, que viene á visitar la nueva escuela de instruccion y doma de potros.

Está llamando mucho la atencion actualmente entre los agricultores, un nuevo árbol conocido con el nombre de *Encalypto*, encontrado en la Australia, y cuya semilla aun no hace dos años que

ha sido aclimatada en Europa. A justo título se le llama el rey de los árboles, y su elevacion es de 80 á 90 metros, de excelente madera y fácil desarrollo en climas templados. Una persona ha recibido unos granos para aclimatar en la provincia de Segovia, donde se está instalando una granja-modelo.

De Hellin escriben con fecha 12 que se han suspendido los trabajos de estudio y rectificacion que se estaban haciendo hasta Cieza, en la línea férrea, siendo por lo mismo muy escaso el número de trabajadores que se ocupan en las obras de construccion.

Segun nos escriben de Dolores, el lunes á las once de la mañana sufrió en aquella villa la última pena en garrote, Luis Manresa Berna, de cuya sentencia tiene conocimiento el publico. El patibulo se levantó en las inmediaciones del cementerio de dicha villa, cercándolo fuerzas del regimiento de Bailen, caballería de húsares y carabineros y algunos miliones. El reo arrojó tan terrible trance con gran serenidad, aunque sin ninguno de esos repugnantes alardes de cinismo. Por el contrario, apareció contrito, derramando algunas lágrimas al escuchar las consoladoras palabras de los cuatro sacerdotes que le auxiliaban.

Los separatistas del Mariland están vigilados tan de cerca por las tropas de la Union, que les es muy difícil comunicarse con sus amigos de la Virginia. Para conseguirlo construyen una gran cometa cubierta de tafetan impermeable, cuya cola la forman cartas y periódicos fijos á ella por medio de nudos. Cuando esta cometa tiene bastante peso, se la ata una cuerda muy larga para que alcance dos tercios de la estension del rio donde se eleva la cometa. Cuando toca la cuerda al extremo se la corta, y el aparato que anda por el viento viene á caer sobre la ribera virginiana donde se la espera.

Dice un periódico de Córdoba que hace tres días se halla en aquella ciudad el celoso y activo inspector de vigilancia de Madrid Sr. Monfort.

Ha llegado á Córdoba el coronel de ingenieros D. Vicente Chimen, con el objeto de formar el presupuesto de las obras que deben hacerse en el cuartel de San Felipe, que como ya habiamos dicho, se va á proceder á ellas tanto en su interior, como en su bellísima y deteriorada fachada.

La policia de Zaragoza, que prestó un importante servicio en la mañana del lunes aprehendiendo varios efectos que se supone destinados á la fabricación de moneda falsa, coronó el martes su obra cogiendo una gran máquina y otros útiles en una casa de campo del camino de la Casa Blanca: la variedad de objetos y el precio subido que han debido costar segun su clase y condicion, hacen suponer que se trataba de montar en gran escala esta fraudulenta y criminal industria.

La mucha humedad que tiene la tierra ha sido causa de que la vegetacion adelantada extraordinariamente; así es que en muchos pueblos de la provincia de Zaragoza están ya los árboles en flor, y los labradores dicen que si no sobrevienen estos días algunas heladas, debe ser abundantísima la cosecha de frutas, abrigando iguales esperanzas con respecto al viñedo, cuyo estado es inmejorable.

Los estudiantes de la universidad de Nápoles afiliados en el club de la unidad italiana se amotinaron hace pocos días y abandonaron las clases gritando: «Muerá el director de instruccion pública. Parece que este motin fué á consecuencia de haberles dicho el director que era un dolor que abandonasen completamente los estudios, para jugar á los soldados y meterse en discusiones políticas.

Dicen de París que no es cierto que este año se forme con anticipacion y como medida preventiva el campo de Chalons y que si sucede será únicamente porque la estacion se ha adelantado.

En la sala primera de esta audiencia territorial se verá el 22 del actual la causa de Arévalo, que, á instancia de don Florentino Romo, se sigue contra Petra Rodriguez y consortes, por homicidio del esposo de la primera en Fuentes de Año.

El domingo último se cometió en Sevilla un horrible crimen: cierto individuo conocido con el apodo del *Monge*, que hace pocos días fué detenido en la cárcel por haber herido á su suegra, y habia salido bajo fianza, esperó á su mujer, de la cual estaba separado, á la salida de la iglesia de San Benito de Calatrava, y en el momento que la vió, sin reparar que la víctima llevaba en sus brazos una niña pequeña, fruto de su union, le asestó una terrible puñalada; cuando se sintió herida la mujer dejó escapar á su hija que tambien sufrió una lesion en la cabeza, y al intentar levantarla del suelo recibió nuevas heridas, refugiándose moribunda en el templo para librarse de las manos de aquel hombre brutal, que no tuvo en cuenta el lugar donde se hallaba, el sexo de la víctima ni los lazos que con ella le unian para llevar á cabo sus criminales intentos. La pobre mujer fué conducida moribunda al hospital, y el asesino huyó y pasó á nado el Guadalquivir, logrando fugarse.

El 14 por la noche fué herido gravemente en Utrera, en uno de los sitios mas públicos, el capitán del provincial don José Miranda, por el paisano don Antonio Crespo. Este se halla en poder de los tribunales.

El prefecto del Sena ha tenido aviso de la existencia de un depósito de armas en París: todas las investigaciones y reconocimientos practicados, han sido inútiles; los cajones estaban descerrajados y abiertos; las carabinas á la Minié habian desaparecido.

La emperatriz Eugenia pasa una parte del día en su oratorio y dedica otra á su

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

153

153

BIBLIOTECA DE

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

151

Arturo se inclinó, y Eugenia abrió su abanico español delante de sus labios para ocultar una misteriosa sonrisa.

—Este es el mayor de los inconvenientes de los ferro-carriles, dijo Arturo para llamar la atencion del lado opuesto del abanico; cuando se entrega uno á una conversacion llena de encantos, tiene uno tambien que interrumpirla, marchan y llegan al mismo tiempo. Hoy hecho de menos la perezosa diligencia, esta marchaba y nunca acababa de llegar.

—Hijo mio, dijo Bonchatain, dichosos los tiempos antiguos en que el sencillo labrador tomaba el remo por el bielo de la rubia Ceres! Desde aquellos tiempos el hombre no ha dejado de alimentar locas esperanzas. Ah! el hombre marcha á su destino sin acordarse de la Parca, de la virtud, de la antigua fe, *prisca fides*. Cuan tristes son estos carruajes, y cuan insensatos somos nosotros en dejarnos conducir por lo indomable á lo desconocido! Comparad la monótona tristeza de estos trenes, con tanta propiedad llamados, con la multitud de inocentes literas que iban de Roma á Brindis ó á las blancas rocas de Anpur, cuando Sila volvía de Orcomenes, ó cuando el tirreno de Adriático llevaba á Roma las cenizas de Germanico. Sucediendo las cosas de este modo, un padre de familia aconsejado por Minerva, no debe entregar su hija á un mundo embriagado de locura. Juro por los dioses inmortales que mi hija Psiquis, la delicia de mis ojos, envejecerá á la sombra del laurel doméstico, y jamás ningún extranjero la conducirá al son de la tibicisa, entre los Sanmitas que se burlan del himeneo, ó en los ginécocos de la Persia ó del Ponto...

—De veras! interrumpió aturdidamente Arturo,

el espeso follaje le protegía. Primero entró en un templete dedicado á Júpiter tonante. Un pino enorme le cubria con sus ramas: *Pinus sacra Jovi*. En el pedestal del dios se leía esta inscripcion de buen augurio. *Al templo tonante venere amor sospira*. Este pensamiento, espresado en un italiano dulce al oido como el ligero roce de un vestido de seda, infundió valor á Arturo. Visitó las rotondas de Ceres, Flora, Higia y Vesta, y solo una muralla de verdura le separaba de las paredes de la villa. El silencio religioso de la casa y del parque no era interrumpido mas que por el acariciador murmullo del Sena que corría por entre los árboles del parque.

—M. Bonchatain es probable que segun su costumbre se haya dormido al llegar, se decía Arturo. Cerca de la casa hay una gruta de conchas dedicada á las Gracias decentes, y completamente tapizada de *Hibiscus* y de *yucca gloriosa*. Este sitio le pareció favorable á Arturo para observar sin ser visto, y cubriéndose la cabeza con el ramaje, como el dios Escamandro, esperó en un banco de gramíneas, lo que la casualidad quisiera proporcionarle.

La azotea del lado del Mediodía estaba iluminada de tal modo sobre sus baldosas de mármol, que el menor insecto al volar dejaba percibir su sombra. Arturo desde el fondo de su gruta miraba este brillante sitio, como un espejo que debía reflejar los objetos invisibles. Después de la conversacion que hemos tenido en el tren, se decía mentalmente Arturo, después de las últimas y desoladoras palabras de su padre. Eugenia debe sentir esa incomodidad, ese fastidio que inducen á una jóven á buscar la soledad y el recogimiento. Si Eugenia se ocupa á estas horas de los cuidados domésticos con

carril. Los domingos por la mañana hay toda una ciudad viajando.

—Queréis pasar el día en las sombras de Asnières? preguntó Bonchatain; *carpere diems* como dice Horacio.

—No señor, dijo Arturo ligeramente; tengo que detenerme un momento en la estacion de Asnières para hacer el encargo de un amigo; pero voy á San German para someter á Alejandro Dumas mi novela del *Gladiador* y para pedirle algunos consejos.

—Muy bien, jóven; vais á un maestro que conoce perfectamente las cosas de la antigüedad.

—Y la señorita Eugenia, ha descansado de las fatigas del baile?

—Si señor, respondió la jóven.

—Los salones de M. Belliol son muy hermosos, dijo Arturo, pero allí se ahoga uno. El verano no es la estacion mas á propósito para los bailes en las ciudades, sobre todo cuando se baila en la calle de San Dionisio, calle que está hecha un horno, gracias á los pulmones de sesenta mil trabajadores que compiten con el sol. Mi amigo Félix se ha fatigado mucho con sus dos lecturas. Estas diversiones son propias del invierno; pero en el verano hace falta la fresca libertad de la noche.

—La sabiduría acaba de hablar por vuestros labios, dijo Bonchatain; cuando llega el caloroso estío y obliga á los pastores á defender sus rebaños contra el seditio, como dice Virgilio, necesita el sábio, no las paredes de cedro y oro, ni los ricos tejidos de lana de Tirc, ni los asientos revestidos de púrpura, sino los frescos valles, el grato sueño bajo los árboles, las quejas de Filomela á los cisnes del álamo, las ligeras danzas que guían al sagrado core, cuando la casta Diana envia sus sonrisas á Endi-

correspondencia de España, teniendo siempre por testigo y compañero de sus acciones al presunto heredero de un trono conmovido en sus cimientos por las discordias y por el espíritu iracundo y revolucionario de los partidos. Siempre la emperatriz es española: el recuerdo de la patria es su único y exclusivo pensamiento.

Ya se ha terminado el proyecto del puente que se ha de colocar sobre el Turia á las inmediaciones del pueblo de Villamarchante. Debe constar de cinco tramos de hierro de 20 metros, y descansará sobre estribos y pilas de fábrica, con el conveniente ensanche para carruajes y peatones, y la suficiente elevación para el caso de las avenidas. Será en su parte superior del sistema de celosías, y con las debidas seguridades para toda clase de vehículos.

El sábado tendrá lugar en Novedades el beneficio que oportunamente se ha acordado dar á favor de las desgraciadas familias del comandante Blanco y teniente Olivo, representándose la comedia en dos actos y un prólogo *La fragata Belona*. Los reyes están invitados para esta función benéfica, que creemos esté concurrida.

Se ha estrenado con buen éxito en el teatro de Mahon el drama que digimos se estaba ensayando, titulado *Teodorico el fratricida*, original de D. Andrés Hernandez, hijo de aquella ciudad.

El primer concierto que ha dado en el teatro del Circo de Barcelona el señor Cagliani con su caja armónica, de cuyo instrumento hemos hablado, le ha valido muchos aplausos.

El director del instituto provincial de Barcelona ha sido nombrado miembro de la academia de los quirites de Roma.

Las compañías teatrales de provincia se van disolviendo como por encanto, concluida ya la época de la pasqua. Madrid está materialmente inundado de artistas que vienen á descansar de sus tareas, ó buscar medio de proseguirlas. Entre otros figuran los cantantes de zarzuela señores Cres, Cortabitarte, Galvan, Santa Coloma y otros varios.

Con el título de *Amores* dicen que se ha presentado á la empresa del teatro de la Zarzuela una en un acto.

El 15 falleció en Huelva el Excmo. señor don Agustín Diaz Camacho, senador del reino.

El 17 llegó á Sevilla el barón de Strasbourg de Prusia, hermano de la última reina de Portugal, acompañado de su secretario el Sr. Schroetter y de un ayuda de cámara.

Al anoecer del 11 estalló en Nápoles una nueva bomba en el sitio llamado *Vico Carogiojello*, cerca de la calle de Santa Ana de los Lombardos. Es la cuarta vez que la infernal invencion de Orsini ha conternado al vecindario napolitano. Un hombre que se dice iba huyendo fué preso por los carabineros piamonteses y tambien otro que sacó la cara por él diciendo que era inocente, pues huía como otros muchos por temor á verse envuelto en el desorden.

El Sr. Aguirrezabal, ilustrado catedrático del seminario de Vergara, ha dado á luz un nuevo sistema de taquigrafía. Para apreciarse su utilidad, bastará decir que así como en el sistema de Marti para cada letra se usa un signo, en el del Sr. Aguirrezabal se usa un signo para

cada sílaba, por lo cual el autor le ha dado el nombre de *Semiografía*.

Una carta de Trieste del 12 del actual, que tenemos á la vista, nos habla de la situación apurada en que se halla el gobierno griego, situación que no parece han cambiando de un modo decisivo las últimas noticias del telégrafo. Dice así la carta:

«Un despacho de Viena habia anunciado que habian sido enviados 3,000 hombres de refuerzo al general Hallsu. Esto no es cierto. La verdad es que el cuerpo mandado por este general se ha completado hasta 3,000 hombres con el envío de un refuerzo de 200. El escaso efectivo del ejército griego y las necesidades del servicio no permiten darle mas gente. Se esperaba un movimiento del general Hallsu sobre Glikia en los primeros dias de marzo; pero se vió obligado á retardar su ejecucion por falta de material y provisiones. El gobierno se halla en un grave apuro. La insurreccion, estallando en Nauplia le ha privado de sus almacenes y de sus operarios, de modo que se ve obligado á hacer comprar en el extranjero, que son tardias, difíciles y ruinosas.»

La prensa ministerial francesa deplora la conducta de los comités que se han reunido en Génova, y los acusa de una impaciencia que sobre ser hoy criminal en su enunciancion puede acarrear la ruina de Italia.

Una correspondencia de América de fecha del 2, nos dá interesantes detalles sobre los últimos movimientos de los ejércitos beligerantes anglo-americanos. Cuando el presidente Davis conoció el plan de los generales del Norte, de invadir el Missouri y el Tenessee, celebró un consejo de guerra. En esta reunion se decidió que el ejército del Potomac no abandonaria sus posiciones para ir al socorro de los Estados atacados; que se organizaría un cuerpo de 50 á 60,000 hombres, destinado á hacer frente á las tropas del Norte si intentaban estas un movimiento contra la retaguardia del Potomac, y que por último se limitarían á enviar viveres y municiones á las guarniciones de los fuertes de Roanock y Donelson. Así se hizo. Las tropas del Norte consiguieron algunas victorias parciales, compradas á costa de considerables pérdidas, pues quedaron reducidas á un efectivo de 33,000 hombres que se hallaban al frente del ejército del Sur, compuesto de 60,000. Este ejército se dirigió por medio de una atrevida contramarcha de Nashville sobre Memphis donde se estableció para cubrir la Nueva-Orleans y dar la batalla. Esta era á la fecha indicada la posición de los ejércitos enemigos.

La *Discusion* prefiere la ley de imprenta del Sr. Nocedal, que hoy rige, á la que ha presentado el gobierno.

A juicio de *La Discusion*, el rey de Prusia, despues de la conducta que ha seguido, no tiene mas remedio que abdicar ó dejar el trono.

La primera salida de la señorita Char-ton-Demeure en el teatro italiano de París ha sido satisfactoria para la artista que á su buena estatura, formas elegantes y rostro agraciado y espresivo, une una voz simpática y vibrante. La ópera que ejecutó fué el *Otello* y alcanzó un éxito grande como legítimo.

La señorita Sax que ha reemplazado

á la señora Gueymard en el papel de Balcis en *La Reina de Saba*, ha arrancado nutridos aplausos en la ejecucion de esta ópera en la academia imperial de música.

En el dia de ayer ha tenido lugar en la universidad central el solemne acto de la investidura de doctor en la facultad de medicina y cirugía del licenciado en la misma facultad D. José Oppelt y Torrubia, el que hace poco tiempo ha pedido su licencia absoluta, por no convenirle continuar desempeñando el puesto de oficial médico del cuerpo de sanidad militar, que por espacio de dos años tan dignamente ha ocupado.

El señor ministro de Estado francés ha dispuesto que en la Academia imperial de música se estudien los papeles por dos artistas á la vez, á fin de que cuando uno se halle enfermo, puede sustituirle otro.

Dice *La Discusion* que anteayer, á pesar de la lluvia, celebraron varios democratas la fiesta de José Mazzini y José Garibaldi.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que nos trasmite la *Agencia Reuter*:

Londres 19 (por la noche).

Por la via de Nueva-York se acaban de recibir noticias de los Estados separatistas. El presidente Jefferson Davis ha declarado en estado de sitio á Richmond y prohibido allí la venta de licores espirituosos, á causa de la desmoralizacion que causaban en el ejército. Tambien se han dado órdenes para que se entreguen á la autoridad todas las armas que existan en poder de particulares. El «Richmond-despatch» asegura que en Richmond se trama una conspiracion unionista.

El gobierno federal enviará en lo porvenir algodones á los mercados extranjeros.

S. A. el duque de Brabante llegó anteayer á las dos de la tarde á Granada. Las autoridades salieron á recibirle, pero nose le hicieron honores de ninguna clase por haberlo exigido terminantemente.

El Pueblo de anteanoche pregunta por qué no se entra en la discusion de la ley de imprenta. No se ha entrado hasta ahora en esta discusion, porque ha ocupado al Congreso la de presupuestos; y si no desaparece pronto la ley Nocedal, será porque las oposiciones hagan interminables los debates: pues sabemos que el gobierno está resuelto á que se discuta sin interrupcion ni descanso el proyecto de imprenta que tiene presentado á las Cámaras, y á que estas no suspendan sus sesiones sin que quede discutida la nueva ley de imprenta.

Ayer al mediodia hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 20.

Despachos oficiales recibidos por este gobierno, anuncian mejoría en el estado sanitario del ejército aliado en Méjico. A la fecha de dichos despachos se esperaban un batallon de zuavos franceses y 1,000 hombres pedidos á la Habana; con lo que se completaría una fuerza de 12,000 hombres y el ejército aliado se pondría en movimiento hacia el interior.

La señorita Sax que ha reemplazado

Anteayer hizo entrega de la legacion española en Londres, al primer secretario Sr. Conte, nuestro ministro de España, que vendrá inmediatamente á España á ocupar la vicepresidencia del Consejo de Estado. El Sr. Conte queda de encargado de negocios.

El vapor-correo *Isla de Cuba* es el que saldrá de Cádiz el 25 para llevar la correspondencia á las Antillas. Se está preparando para tomar en Canarias el equipaje y la tropa que conducia el *Cantabria*.

S. M. la Reina recibió anteanoche á Fray Juan Caravaca, religioso de Tierra Santa, encargado de ofrecerle varios objetos de nácar y maderas finas, construidos en Belen. Entre ellos son notables un cuadro dedicado á S. A. R. el serenísimo señor principe de Asturias; una adoracion de los Santos Reyes con figuras preciosísimas, y un templo del Santísimo Sepulcro. S. M. recibió en los términos mas afectuosos y lisonjeros, al P. Caravaca, que le fué presentado por el comisario general de Jerusalem.

El Tribunal Supremo de Justicia ha dejado establecida, en diferentes sentencias pronunciadas, la siguiente jurisprudencia:

- 1.º Que el recurso de casacion no procede, ni contra los fundamentos de las sentencias, ni porque con mas ó menos oportunidad se haya citado en aquellos alguna.
- 2.º Que el recibimiento á prueba en la segunda instancia solo puede otorgarse con arreglo al párrafo primero del artículo 869 de la ley de Enjuiciamiento civil, cuando por causa no imputable al que la solicita, no hubiese podido hacerse en la primera instancia.
- 3.º Que las circulares de los gobernadores de provincia no pueden, atendidos su caracter, procedencia y objeto, ser legalmente citadas como fundamentos de un recurso.
- 4.º Que la obligacion de fianza, como accesoria de otra principal, cuando no se ha limitado y restringido espresamente, se entiende contraida en los propios términos y con la misma estension que aquella á que sirve de garantía.
- 5.º Que lo dispuesto en la ley 29, título 11, partida 4.ª en su espíritu y letra, no es aplicable al caso en que no se ha probado que el marido es un malversador de sus bienes de manera que la mujer entienda que el marido viene á pobreza por su culpa.
- 6.º Que solo al retrato gentilicio es al que se refieren las disposiciones de la ley 8.ª, tit. 13, libro 10 de la Novísima Recopilacion; y que la ley 9.ª del mismo Código, título y libro se halla esencialmente modificada por la de Enjuiciamiento civil.
- 7.º Que de las causas que se forman por delitos de contrabando y defraudacion, cualquiera que sea la provincia de que procedan las fuerzas aprehensoras, debe conocer el juez respectivo en cuyo territorio se haya efectuado la aprehension, según lo dispuesto en el decreto de 20 de junio de 1852, y real órden de 18 de diciembre de 1855.

Hoyel Sr. Pastor (don Luis María) explicará en el Ateneo la octava conferencia libre-cambista, examinando el sistema de la libertad de comercio, bajo el punto de vista de los intereses fiscales.

Noticias de Gibraltar que hemos recibido ayer dicen que el *Sumpter* permanece

en aquella bahía y permanecerá según la resolucion del gobierno inglés hasta que lo tenga por conveniente. De los 49 marineros con que llegó á Cádiz, solo le quedan 50 á bordo. Los 19 restantes se han acogido al pabellon anglo-americano y recibido del consul de su nacion recursos para trasladarse á Nueva-York.

El martes próximo habrá una espléndida fiesta en el palacio de los señores Lasala.

Anoche á las ocho celebró sesion la Academia médico-quirúrgica matritense en la que continuó discutiéndose sobre la utilidad ó inconveniencia de las medidas sanitarias generales en tiempo de epidemia los señores Quet, Ruiz Gimenez y Cortejarena.

Los señores barones de Horlega han suspendido por ahora sus reuniones musicales con motivo de su traslacion de la casa que habitan.

Las leyes que sancionó el martes por la noche S. M., fueron las que modifican algunos artículos de la ley electoral y aprueban el tratado de comercio celebrado últimamente con Marruecos.

Ayer á las dos de la tarde recibió S. M. la Reina á la comision permanente que tiene en esta corte la real maestranza de caballería de Zaragoza. Esta puso en manos de S. M. el título de gran maestro de Zaragoza, conferido por aquella maestranza á S. A. R. el principe de Asturias.

Ayer hubo Consejo de ministros en la presidencia.

Con referencia á un despacho telegráfico de Turin se anuncia la entrada de Farini en el ministerio, para desempeñar el de Negocios extranjeros.

El señor ministro de Estado se encuentra algo delicado de salud, pero sigue dedicándose dentro de su casa al despacho de los negocios.

El Sr. D. Ventura de la Vega, director del Conservatorio de música y declamacion de Madrid, y uno de nuestros mas célebres poetas, se halla enfermo de gravedad.

Por el ministerio de Fomento se ha pasado á la junta general de agricultura el interrogatorio que debe dirigirse á todas las provincias, á fin de que manifiesten las mejoras agrícolas que puedan desde luego plantearse, para que por dicha junta se amplie este interrogatorio de modo que satisfaga los deseos mostrados en el Parlamento, y aceptados por el gobierno, de mejorar este importante ramo de la riqueza pública.

La España dice que la policía que puede contribuir grandemente á prevenir los delitos y al pronto é inmediato castigo de los criminales, no es la reglamentada, sino esa otra policía reservada, conocida solo en los centros oficiales de donde emana, y sin la cual la inmensa muchedumbre que se aglomera en las grandes poblaciones serviría de amparo á multitud de vagabundos, en quienes por sus hábitos de holganza y por la impunidad con que se entregan á todo género de vicios, hay que buscar el origen de la mayor parte de los robos que se ejecutan y de los repetidos crímenes que tienen en constante alarma al honrado vecino.

152 BIBLIOTECA DE mion. Oh! jóven, si quereis visitar nuestros penates de barro, nuestros rústicos jares se alegrarán de veros. Tengo en mis establos la leche de las terneras que pastan á orillas de este rio, lejos de los carnívoros lobos; tengo sabrosos frutos cogidos en mis yerres: son dignos de ser ofrecidos á Pomona, porque ninguna mano profana ha marchitado su pelusilla... La señorita Bonchatain, completamente repuesta de su primera emociion, dejó escapar una carcajada de su garganta de oro; que detuvo la frase del pagano. —Vaya una bonita invitacion, padre mio! dijo abrazándole, ofrecer fruta y leche á los jóvenes! felizmente las comidas que dáis á vuestros convidados valen mas que las que prometéis. —De este modo debe hablar el sábio, querida hija mia, dijo Bonchatain; la boca que ofrece debe ser avara, y generosa la mano que da. Esta era la máxima de los Pisones, cuando convidaban á los poetas de Tibur á la hospitalidad de ore de su casa, donde los esclavos ofrecian los succulentos trezcos de las víctimas y las ánforas selladas bajo el quinto consulado de Mario. —Señor Bonchatain, dijo Arturo, el honor de ser recibido por vos será para mí la mas rica y preciosa de las hospitalidades... Tenemos aun que elegir el dia de la lectura del *Gladiator* que os está dedicado... —Mi ostiario, como el del templo de Jano en tiempo de paz, cerrará la puerta de mis dioses el próximo dia de Júpiter. Precipitáreis pues vuestro paso y el de vuestros amigos; y cuando la luna se levante sobre el Soracto, haremos nuestra libacion á la triple Hecate que dá los sueños del eterno de márfil, y á Erbe que lleva un manto de estrellas.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 155 —No! dijo Arturo con voz earonquecida. —Y dónde vais? —Dónde queráis; aquí tengo seis billetes. —La portezuela se cerró bruscamente, y el tren marchó con moderada velocidad. —Nuestro jóven se apeó en la estacion de Nanterre, y, cuando se encontró solo, descendió hacia el lado de los pequeños senderos que atraviesan los campos. Aun no habia concertado su plan; no sabia qué iba á hacer; caminaba á través de los jardines, pero no al acaso, sino con la mirada fija en una estrella polar, en forma de álamo, que habia notado en el horizonte de la casa pagana. —Un jóven labrador de su misma edad, vestido con su traje dominguero, seguía el mismo camino que él. —Amigo mio, le dijo, tienes un sombrero blanco de anchas alas, una blusa de dril, un pautalon de mahon y una corbata azul, por la que te daré cinco luises de oro, y además el traje que llevo. Te conviene, amigo mio? —El aldeano retrocedió asustado; pero, tranquilizado por el cariñoso gesto, la franca lisonomia de Arturo, y las cinco monedas de oro alineadas sobre el guante amarillo, se sonrió sencillamente y aceptó el trato, conservando su rústica desconfianza hasta el fin. —Una alcaoba de espesos árboles protegió el cambio de trajes. —Arturo tomó el aire y el paso de un campesino; y llegó en seguida á un lindo guardado por el dios Término. Este era el medio infalible de reconocer su posesion. Solo M. Bonchatain podia señalar de aquel modo el límite de su jardin. El jóven aventurero caminaba con precaucion por las tierras del pagano, y

154 BIBLIOTECA DE no consentireis jamás en casar á la señorita Eugenia, señor Bonchatain! —Jamás, jóven, jamás! aun cuando los principes de Oñir y de Thulé vinieran con regalos de incienso y oro á solicitarla. Entregar yo mi Psiquis al yugo de un duco ó desprecador de la virtud! jamás! El epitalamio de *Mauho* y *Junia* debe servir de eterna enseñanza á los padres. —Qué obra cosa haria un enemigo en una ciudad tomada por asalto? dijo el poeta. —Una de esas voces, como solo las poseen los empleados, gritó: Anieres! y el tren se detuvo. Se veia un bonito pueblecillo mas elegante que el nombre á la derecha estaba el edificio de la estacion junto al antiguo camino; pequeñas casas blancas y nuevas; jardines sombríos y cubiertos de flores, y de árboles, coronados por las altas copas de los álamos, e las orillas del Sena. —Hijo mio, dijo Bonchatain con una mano en la portezuela y señalando con la otra el campo, cuando queráis visitar al a cians, este es el camino. Aquí no hay columnas millarias, guiando al viajero como en las vias Apiana y Flaminiana. Este bosque sagrado que se extiende á la orilla del rio es mio; sagrado que se extiende á la orilla del rio es mio; oculta mi apacible morada. Las divinidades que presiden los jardines os conducirán delante de mi dios Término; y Pan, el inventor de la flauta de siete cañas, no os está avisar porque sois piadosos. —Bajad! caballero! gritó la misma voz del empleado! —La cara seria de Eugenia reservaba una sonrisa para el momento de la despedida; era un rasgo de esperanza que Arturo recibió como un tesoro. —No bajéis en Anieres, caballero? preguntó empleado á Arturo.

El 25 del corriente celebrará la Real Hermandad de criados de SS. MM. y A.A., en la iglesia de religiosas de la Encarnación, la función anual que previenen sus reglamentos, y aprovechará esta ocasión para pedir al Todopoderoso conceda á nuestra augusta soberana un feliz alumbramiento. Al día siguiente habrá honras generales por los hermanos difuntos.

No han sido nombrados vicepresidentes de las secciones del Consejo de Estado, sino presidentes, los Sres. Bahamonde, Luján é Infante, cuya elección anunciamos el martes.

Ha llegado á esta corte y ayer se ha presentado á S. M., D. Francisco de Sales Crespo, obispo de Arcis in partibus infidelium y auxiliar de Madrid.

Una carta de Tetuan que tenemos á la vista, nos dice que se han reforzado las guarniciones de la Aduana y de Rio Martín, más por imponer á los marroquíes merodeadores, que porque se tema hostilidad alguna contra la plaza. Anteayer, día de San José, había dado una gran comida á los oficiales de los cuerpos de ocupación, su jefe el general Turón, y la misma oficialidad se preparaba á festejarle en este día para demostrarle el afecto y simpatías que se ha sabido conquistar.

Ayer al mediodía hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO dirigido por la Agencia Reuter:

**Londres 20.**  
Las noticias de Nueva-York llegan al 8. Dícese que el ministro de Negocios extranjeros de Washington protestará ante Europa contra el establecimiento de una monarquía en Méjico.

El presidente Lincoln ha dirigido un mensaje al Congreso pidiendo recursos para llevar á cabo la emancipación de los siervos.

Corren rumores de Washington de que en varias repúblicas americanas se nota cierta agitación anexionista en favor de España. Se cree que este rumor es esparcido por los que desean que los Estados-Unidos intervengan en la cuestión de Méjico.

Ha sido nombrado ministro togado del tribunal supremo de Guerra y Marina, don Manuel Urbina y Daoiz, regente de esta audiencia. Luego que dicho nombramiento aparezca en la Gaceta, le seguirán el del Sr. Casanova, para regente de la audiencia de Madrid, y el del diputado á Cortes, Sr. Bernar, para la subsecretaría de Gracia y Justicia.

Las últimas noticias de Fernando Póo demuestran que la suerte de los confinados en aquella isla, como complicados en los sucesos de Loja, es todo lo llevadera que permite su desgraciada situación. Colocados en el buque ponton, no se les obliga á trabajar en los desmontes, y por lo tanto, disfrutan en lo general de buena salud.

Diez una carta escrita por un profesor de medicina residente actualmente en Veracruz, hablando de las condiciones sanitarias de aquella ciudad, que Veracruz, situada en un paraje rodeado de pantanos por todas partes, con una policía urbana desatendida algo más del regular, batida con fuerza por los Nortes, que amontonan las arenas de la playa formando movedizas colinas que al impulso del viento son trasladadas de un punto á otro, calcinada su atmósfera por la intensa acción de los rayos solares, sin vejetación de ninguna clase que, á la vez que salubrifique la población, interrumpa la monótona vista de los arrecifes y arenales que la circundan; es la población mas insalubre del mundo.

El reino de Italia tiene hoy en el extranjero 533 agencias consulares, distribuidas del modo siguiente: 63 en la Gran Bretaña, 52 en Turquía y sus dependencias, 49 en Francia y sus colonias, 46 en los Estados de América del Sur é Istmo, 41 en España y Portugal y sus ricas colonias, 21 en las dos monarquías mas septentrionales de Europa, 18 en la América del Norte, 11 en el Norte de Alemania; Bélgica, Holanda, Dinamarca, Sajonia, Baden, Austria, Servia, Principados unidos del Danubio y Grecia, poseen reunidos 33 consulados, manteniéndolos también en el Perú, Paraguay, Armenia y Persia. En suma, residen tres cónsules, y en las costas de Africa, Marruecos y Guinea hay muchos, descontando los agentes consulares que se hallan en las dependencias africanas de Turquía, Francia, España y Portugal, creyendo la Opinión de Turin que en Suiza deberían establecerse nuevos consulados, pues dice que los negocios de solo Ginebra con la república helvética, pasan al presente de 40 millones de francos anuales.

La asociación israelita de Humpoletz (Alemania), ha obtenido del gobierno autorización para establecer una escuela alemana hebrea, habiendo recibido orden el círculo de Czásian para nombrar dos profesores que regenten aquella escuela, siendo esta la vez primera que se crea en Austria una escuela israelita in-

dependiente de la inspección católica y subordinada solamente á la autoridad administrativa.

En Koenigsberg se ha representado una pieza titulada *Francia en Méjico*.

El ministro de Agricultura, Comercio y Obras públicas de Francia ha publicado el programa del concurso de agricultura que deberá verificarse en Arras del 17 al 23 de mayo y comprenderá los animales reproductores, las máquinas é instrumentos agrícolas y las materias útiles á la misma, ofreciendo numerosos y considerables premios.

Ha fallecido en Seclan (Dinamarca), el célebre teólogo Andreas Gottlob-Prudelbach, á la edad de setenta años.

La cuestión acerca de la determinación del diapason, reclamada con tanta insistencia por M. Van-Pouche, de Ostende, ha sido resuelta por la clase de Bellas artes de la Academia real de Bélgica en los términos siguientes, que invitará adopte el gobierno:

- 1.º El diapason se fijará y mantendrá en 906 vibraciones por segundo para el respectivo á los instrumentos.
- 2.º Se depositarán en los Conservatorios reales de Bruselas y Lieja ejemplares prototipos de este diapason.
- 3.º El uso de este será obligatorio para el canto y acorde de los instrumentos en estos dos establecimientos del Estado y en las escuelas normales.
- 4.º El ministro del Interior y el de la Guerra se pondrán de acuerdo para que su uso sea obligatorio en todas las bandas del ejército.

Acaban de publicarse en París dos folletos: el uno de La Rochefoucauld titulado *La independencia del Padre Santo, en lo temporal y espiritual*; y el otro de Amadeo de Cescua con el título de *El papado y el mensaje*.

Acaba de publicarse en París un importante trabajo de bellas-artistas bajo el título de *Esmalles de Petitot del Museo imperial del Louvre*, en los que se halla la preciosa colección de retratos de los personajes históricos y mujeres célebres del siglo de Luis XIV.

*La Esperanza* dice que, según sus noticias, la situación de la sociedad de los Gremios no puede ser mas desconsoladora, y esta es, sin duda, la causa de que guarde tanto silencio acerca de esa compañía.

Las correspondencias de Berlín dicen que la oposición de Baviera y Wurtemberg al tratado de comercio concluido con Francia, y al que los círculos diplomáticos parecían no dar gran importancia, se juzga mas grave de lo que parece por el gobierno. Provoca las reclamaciones del partido proteccionista del interior; pero esto no obstante se cree que ningún gobierno del Zollverein tomaría sobre sí la responsabilidad de ponerle en cuestión.

Una carta fecha del 7 que publica la *Independencia* belga se expresa en los siguientes términos: «Los insurgentes están mas animosos que nunca: las victorias del ejército real se limitan á una retirada sobre Argos. Los encuentros habidos hasta ahora prueban la impotencia del ejército real ante la insurrección. Se trata de bombardear á Nauplia y por esto a fragata *Amalia*, bajo pretexto de hacer ejercicio de cañon, marchó ayer noche á Calamaki. La cuestión que aquí se agita es puramente griega: no existen ramificaciones garibaldinas, ni de las islas Jónicas, ni de una intriga inglesa. Si los ingleses tienen fuerzas navales en aquel punto, es porque siempre están bien informados y á tiempo y dispuestos á aprovechar todas las ocasiones de sacar raja.»

En el hospital militar de Veracruz había al principio el mes de enero 213 enfermos; entraron durante dicho mes 1,243; salieron 835; murieron 14; y quedaron existentes 892. En el hospital civil entraron en el mismo periodo de tiempo 153, salieron 81, y quedaron 77.

Entre los objetos que manda Francia á la exposición de Londres, se hallan las fotografías y planos en relieve que representan los ricos prados de la escuela de irrigación del Lezardean, y que prueban que el labrador inteligente puede hacer productivos los terrenos mas ingratos.

El gobierno belga ha nombrado ya la comisión que ha de ir á la exposición universal de Londres, compuesta de los señores Leloup, jefe de sección de la administración general de los caminos de hierro del Estado; Poyant, verificador adjunto de pesos y medidas; Vandenbroeck, modelador del Museo real de pintura y escultura de Bruselas, y Renier, hijo, por la sección industrial; todos llevan el carácter de inspectores por el orden en que los hemos nombrado y saldrán el domingo próximo para llenar su misión.

Cuando tan repetidos crímenes se vienen cometiendo de algun tiempo á esta parte y cuando tanto se exagera y de-

plora la inmoralidad pública, es consolador el saber que en el juzgado de las Vistillas no se ha dado afortunadamente en lo que va de semana, ni un solo motivo para formar causa alguna. Esto, á pesar de la festividad del día de San José, que tanto se presta á los desmanes por efecto de la embriaguez. Es tan estraña esta circunstancia, que desde hace muchísimos años no ha ocurrido caso igual, siendo de notar que en otros juzgados, según nuestros informes, se advierte un descenso análogo en punto á criminalidad. Mucho celebráramos que esta casualidad fuese un síntoma duradero de creciente moralidad.

El oficial de administración militar don José Lison y Gracia, que se hallaba en Granada, ha sido ascendido á oficial primero con destino á Cuba, en la vacante que deja D. Guillermo de Soto, trasladado á la isla de Santo Domingo.

Antes de mucho se recibirá en Madrid el correo de Barcelona con algunas horas de anticipación, pudiéndose repartir por las tardes. Esta mejora es debida á que la dirección del ramo trata de aprovechar la facilidad de trasmisión que ofrecen los adelantos de la línea férrea entre Barcelona y Zaragoza.

Anteayer, día de San José, se repartieron por los carteros del correo central mas de 35,000 tarjetas de felicitación.

En el año último se han confiado al correo unos 88 millones de duros en títulos de la renta pública, cuando en el año anterior solo se certificaron sobre 50 millones; prueba indudable de la confianza que inspira la renta de correos, y de la gran parte que toman las provincias en la posesión de títulos del Estado.

Ayer ha sido citada para hoy por la noche, la comision de diputados que ha de informar sobre el proyecto de ley electoral. A esta reunion, que será la última antes de redactar el dictamen, asistirá, como ya anunciamos, el señor ministro de la Gobernación.

Tenemos la satisfacción de anunciar á los numerosos amigos del Sr. D. Nicomedes Pastor Diaz que éste se encuentra fuera de peligro.

Una vez abierto al público el servicio de la línea del ferro-carril de Gerona, la dirección de correos, que no perdona medio ni ocasion para mejorar el ramo que le está confiado, como lo viene demostrando, aprovechará esta circunstancia para facilitar y abreviar las comunicaciones con todos los pueblos que puedan disfrutar de estas ventajas por su situación respecto al ferro-carril indicado.

Se ha resuelto que los enganchados y reenganchados del ejército con opción á premio pecuniario no se hallan comprendidos en la real orden de que dimos cuenta hace pocos dias, en la cual se disponia que los soldados que cumplan en el presente año pasen á provinciales á esperar su licencia absoluta.

Se está organizando en esta corte una sociedad anónima con objeto de mejorar y abaratar el servicio público de carruajes de lujo. La empresa se compondrá de un capital de 4,000,000 de reales divididos en acciones de 4,000 rs. con el beneficio anual de un 10 por 100 satisfecho por el Banco de Economías como depositario de la nueva empresa.

Se ha expedido orden por medio del telegrafo, para que á los soldados del ejército de ocupación de Tetuan, que cumplan el tiempo de su empeño antes del 15 del mes próximo, se les espida desde luego la licencia absoluta y sean dados de baja en últimos del presente mes.

Ha quedado resuelto, que la plaza de San Sebastian no sea considerada como plaza fuerte; y que por lo tanto, debe procederse á la demolición de sus fortificaciones y murallas cuando sea posible llevar á cabo las reformas y refuerzos que son indispensables en el castillo de la Mota, punto cuya fortificación constituirá la verdadera defensa de la plaza.

Para evitar la prolongación del angustioso estado sanitario de las tropas en Veracruz, se han propuesto por el jefe de sanidad, y aceptado por el comandante general en jefe, algunas medidas acertadas que tienden á minorar el frecuente desarrollo de las fiebres de acceso, que son las enfermedades presentadas en mayor número. Se ha sustituido la carne salada con la fresca; el vino se dá todos los dias en vez de hacerlo en dias señalados; se ha prescrito el uso de los capotes por la tropa en las noches y mañanas en que la temperatura tan alta durante el dia, descende algunos grados; y el evitar lo mas que sea posible la permanencia en los campamentos, acuartelando en la ciudad de Veracruz y caserios inmediatos el mayor número de fuerzas posibles que se pueda sustraer á la perniciosa influencia de los campamentos en un pais don de los pantanos son tan numerosos y sus emanaciones tan de etéreas.

Continúan con bastante animación en el casino formado en esta corte por el

cuerpo de telegrafos, las esplicaciones científicas cuya inauguración anunciamos oportunamente, y cuyo objeto es profundizar en lo posible las numerosas cuestiones de las importantes ciencias, cuyas aplicaciones tienen una relacion mas ó menos directa con el ramo de telegrafos.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,109 fanegas de trigo de 54 á 61 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 489 fanegas, cebada de 29 á 32 y la algarroba á 42.

La pensión de San Hermenegildo con 6,000 rs. anuales que se hallaba vacante ha sido concedida por riguroso turno al mariscal de campo don Tiburcio Zaragoza y Muñoz.

El segundo comandante en situación de reemplazo D. Francisco Antonio Labandero, ha sido nombrado inspector de Estadística de la provincia de Cuenca.

Se ha concedido el retiro para esta corte al coronel de ingenieros D. Teodoro Olermin y Villagomez.

Anoche continuó el Sr. Vilanova en el Ateneo sus lecciones de geología aplicada á la agricultura y la industria.

### CORTES.

**CONGRESO. — SESION DE AYER 20.**

**PRESIDENCIA DEL SEÑOR MON.**  
Abierta á las tres menos cuarto, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.

El Sr. CARRIQUIRI: Presentó á la mesa siete esposiciones de diferentes valles y pueblos de Navarra pidiendo la construcción del ferro-carril por los Aldudes.

El Sr. CALVO ASENSIO: Presentó una esposicion de varios vecinos de Granada en contra del decreto del papel sellado.

El señor marqués de PREMIO-REAL: Suplico al señor ministro de Marina, que se sirva traer al Congreso el expediente é informe que habrá dado la junta de oficiales de la armada sobre el reconocimiento de los vapores de la compañía trasatlántica.

El Sr. PRESIDENTE: Se pondrá en conocimiento del señor ministro lo manifestado por su señoría.

El Sr. CASTRO: Desearia saber en qué estado se halla el dictamen de la comision que debe darle sobre la proposicion de ley presentada por el Sr. Escario, declarando incompatibles ciertos cargos con los de individuos de los consejos de administración de las compañías de crédito y comercio.

El Sr. LASALA: La comision se ocupa en esta cuestión y la discute para dar el dictamen.

El Sr. CALVO ASENSIO: Anuncio una interrelacion sobre lo que ya he manifestado en otras ocasiones á propósito de las dimisiones de cierto número de concejales del ayuntamiento de Madrid.

El señor ministro de la GOBERNACION: El gobierno se reserva señalar dia para contestarla.

**Interpelacion sobre imprenta.**  
El Sr. BUGALLAL: Al continuar mi interrumptido discurso debo manifestar mi agradecimiento al Congreso por el silencio y atencion que prestó á mis palabras en la última sesion.

Justificado como está el fallo del tribunal de imprenta en un artículo de que se ocupó el señor Sagasta, y no queriendo yo, como otros señores, convertir el Congreso en una especie de tribunal de alzada, paso á ocuparme de otro artículo que citaba S. S. (Leyó.)

Yo sostuve ante el tribunal la tradicion gloriosa del partido liberal, y el mejor derecho de la Reina contra D. Carlos. Y por defender y demostrar esto ante magistrados encanecidos, así como que el articulista trataba de negar el derecho inquestionable á la Reina, el tribunal creyó la misma é impuso la pena de 60,000 rs. al periódico. ¿Pues qué, delante de la cuestión de Italia había de consentir yo que se pudiese en duda el derecho de mi Reina?

El Sr. Sagasta leyó algunos párrs los recogidos y algunos artículos denunciados, pero se guardó bien de hacerlo de otros que yo pudiera dar á conocer al Congreso y que no lo hago por que no quiero la publicidad funesta de ciertas cosas.

Por lo de arr, la imprenta, é imitacion de lo ocurrido en Juglartarra, necesita pasar por cierto periodo para venir á ser lo digno y moderado que es necesario que sea para harmonizarse con la tribuna y marchar en completa libertad.

El Sr. LOPEZ ROBERTS (D. Dionisio): No voy á pronunciar un discurso; voy solo á hacerme cargo de las alusiones que me han dirigido los Sres. Calvo Acensio y Sagasta.

Decia el Sr. Calvo Acensio que deseaba oír la bella frase y elocuente palabra del que tiene la honra de hablar en este momento. Como no he hablado nunca en este sitio, dejo á la consideracion de los señores diputados la intencion con que S. S. habrá pronunciado aquellas palabras. Por lo demás S. S. sabe que estoy hace años al frente de un periódico político, el cual no ha ocultado nunca su opinion y en él la ha podido ver el Sr. Calvo.

Decia el Sr. Sagasta aludiendo al *Diario Español*: «entre los periódicos ha habido uno mas aficionado que los demás á atacar la honra de los particulares.» Si S. S. se refiere á las condenas que ha sufrido el *Diario Español* por los ataques á un ex-ministro, diré á S. S. que el *Diario Español* no ha inventado ningún cargo, no ha hecho mas que reproducir lo que se han formulado aquí y en el otro cuerpo y su editor mi digno amigo el señor don Antonio Andrés Babi há sido condenado por injuria y calumnia por haber dicho lo mismo que la mayoría de esta cámara y la mayoría numérica del Senado.

No ha atacado pues, la vida privada de ese ex-ministro; no ha tenido el *Diario Español* ninguna condena por haber atacado la honra privada de nadie.

El Sr. PRESIDENTE: El *Diario Español* no está aquí en juicio.

El Sr. LOPEZ ROBERTS (D. Dionisio): Yo soy director de ese periódico, y se dice que he obtenido gracia del gobierno para él: creo

tengo derecho á contestar á esta alusion. Pues bien, el editor de *El Diario Español* ha pagado cerca de 6,000 duros por costas, multas y gastos, y si el gobierno en dos ocasiones la ha indultado de las penas personales, no lo ha hecho de las pecuniarias.

Voy á hacerme cargo de otras alusiones; pregunta el Sr. Sagasta, cómo *El Diario Español* anunció el día 7 que estaba dado el indulto cuando se habia concedido el día 8, y la audiencia no tenia conocimiento de él el 20? S. S. olvido decir que en la audiencia habia una real orden de 25 de octubre, recordándole que remitiese el informe que se le habia pedido, y mandando que suspendiese la ejecucion de la sentencia hasta que el gobierno de S. M. resolviese lo conveniente respecto del indulto.

El Sr. SAGASTA: Me alegro saberlo.

El Sr. LOPEZ ROBERTS (D. Dionisio): Por lo tanto bien podia decir *El Diario Español* del 7 que habia obtenido gracia y la gracia obtenida era esa.

Ahora voy á leer el testimonio que he pedido al juzgado del Barquillo para probar á su señoría que la audiencia tenia el día 20 la noticia del indulto. (S. S. leyó el testimonio en que se dá fé de haberse recibido en el juzgado la real orden de indulto el día 19.)

Si en el juzgado se habia recibido el 19, es claro que la audiencia sabia antes del indulto, pues que fué la audiencia quien le comunicó al juzgado. Con esto creo haber contestado á las alusiones que se me han hecho, y no me estiendo mas porque conceptúo ya al Congreso fatigado de esta cuestion y deseoso de terminarla.

El Sr. OROVIO rectifico algunas ideas de las manifestadas por el Sr. Bugallal y explicó la manera como en su concepto debia interpretarse la ley de imprenta.

El Sr. GONZALEZ BRABO: Dejando aparte la crítica del discurso del Sr. Bugallal, que yo no quiero hacer, voy á limitarme á algunas rectificaciones.

Siento que S. S. no hablase en nombre de la mayoría al levantarse anteayer, porque no tengo esperanzas de que lo harán los señores que anteayer pidieron la palabra, en razon á que esta discusion se va haciendo pesada al Congreso y sus señorías acordaron hablar un poco tarde. (El Sr. Saavedra Meneses pide la palabra para una alusion personal.)

Voy á permitirle esplicar algunas de las amarguras de los que hacemos la oposicion, como contraposicion á las que mezcladas con dulzura, tienen los individuos de la mayoría. La mayor, la mas grande de todas las nuestras es hacer la oposicion, teniendo un pesar en el fondo del alma al hacerla, porque quisiéramos que nuestras palabras y nuestras indicaciones no se desechasen por el solo hecho de partir de las oposiciones, sino que se considerasen y atendiesen por la buena fé y el mejor deseo que las dicta, porque deseáramos que se consolidase un gobierno donde todos tuvieran cabida, y pudieran hermanarse las ideas prescindiendo de ciertos detalles.

El Sr. PRESIDENTE: Se suspende esta discusion.

**Presupuesto general de Ingresos.**  
El Sr. TORROJA consumió el primer turno en contra de la totalidad, examinando el sistema tributario planteado en 1843, y censurando los pocos adelantos que desde entonces se han hecho en la administración económica del Estado, y significando los defectos de ciertos impuestos y las reformas en su concepto necesarias, estendiéndose en largas consideraciones sobre todos los ramos de la administración.

El Sr. LEON Y MEDINA (de la comision): Lo primero que voy á contestar á lo dicho por el Sr. Torroja, es á lo que se refiere á la Estadística. S. S. cree, que esta es casi nula y que apenas existe. Pues yo la demostraré con datos irrecusables que esta no es tan mala como cree, y que se ha trabajado y se trabaja con éxito (Leyó.) Con vista de esto ya comprenderá el Congreso, y se habrá convencido el Sr. Torroja, de que se ha trabajado con notorios adelantos en la estadística de la riqueza imponible de la nacion.

Después ha hablado S. S. de la plaga del *oidium* y de los grandes perjuicios que ha ocasionado. Yo debo decirle á S. S. que esta plaga no puede considerarla el gobierno como causa suficiente para perdonar las contribuciones á los distritos vinícolas que havan experimentado sus estragos; porque de sentarse este precedente las provincias en general protestarian al tener que pagar recargadas sus contribuciones con las sumas perdonadas á los indicados distritos. Lo que el gobierno abona á los pueblos son los gastos de azuframiento para la estirpacion del *oidium*.

En consumos ha dicho S. S. que mientras en unos pueblos salen los vecinos cargados en pequeñas cantidades, en otros como en Madrid salen mucho mas cargados. Y esto consiste precisamente en las condiciones de las poblaciones mismas.

El Sr. TORROJA: Yo insistiré, á pesar de lo dicho por el Sr. Leon y Medina, en que el gobierno vea la manera de subvenir á las inmensas pérdidas que el *oidium* ha ocasionado, porque no es una calamidad tan pasajera un mal que hace once años viene asolando los viñedos y ha arruinado á inmenso número de propietarios.

Respecto á minas no volveré á manifestar mi deseo de que se vendan como todas las fincas del Estado, porque el Sr. Leon y Medina abunda en mis ideas y cree que sobre esto se ha de tomar pronto una determinacion, hija del estudio que hace tiempo viene haciendo sobre este ramo el señor ministro de Hacienda.

El Sr. PRESIDENTE: Se suspende esta discusion. Orden del dia para mañana: los asuntos pendientes. Se levanta la sesion. Era las seis y media.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Turin 19.**  
Se asegura que Garibaldi ha tenido otra entrevista con el presidente del Consejo.

Está terminándose el tratado de comercio entre Francia é Italia.

El gobierno austriaco toma grandes medidas de precaucion en los

confines del Lombardo-Véneto, y dobla los puestos avanzados.

Londres 19. Bélgica no ha consentido aun en arreglar un tratado de comercio con Inglaterra; pero esta nación insiste en obtener de Bélgica las mismas condiciones que de los demás países.

Las últimas noticias de Nueva-York anuncian que los confederados habían quemado a Colón, y que se dirigieron después al puerto de Randolph, llevándose los cañones y el tesoro.

Lincoln al recibir al ministro plenipotenciario del Perú, le manifestó sus sentimientos de amistad hacia aquel país y hacia los demás Estados organizados en repúblicas.

Dicen de Méjico que el general Prim y el plenipotenciario mejicano habían convenido en los preliminares de un arreglo pacífico. No había habido combate alguno.

En Richmond han sido presas veinte personas de buenas familias acusadas de conspirar contra el gobierno confederado.

Berlín 19. El gobierno trata de negociar un nuevo empréstito en San Petersburgo.

Ragusa 19. Ha habido una nueva batalla en Pascista. Los montenegrinos se retiraron pero en buen orden. Los turcos avanzan. Se habla de negociaciones entre Omer-bajá y el príncipe Nicolás para allanar las dificultades entre la Puerta y el Montenegro.

Paris 20. El 3 interior español á 48 1/4; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 00 0/0, y la amortizable á 18 7/8; el 3 francés á 69-60, y el 4 1/2 á 97 80.

Londres 20. Los consolidados ingleses que daban de 937/8 á 94.

El sábado se verificará en el Teatro Real el beneficio de la señora doña María Lablache, ejecutándose los tres primeros actos de Martha y el tercero de Un ballo in maschera, suprimiéndose en este la romanza que canta el Sr. Bettini.

No están acordes, ni mucho menos, los dos órganos de la democracia española en la manera de apreciar la nueva ley de imprenta sometida á las Cortes. Mientras que La Discusión prefiere terminantemente y sin reserva de ningún género, la ley actual, El Pueblo dice que opta por la que ha presentado el gobierno.

Dice un diario ministerial que á las oposiciones cabe la principal parte de la culpa de que hasta ahora no se haya mejorado la situación de la imprenta, sobre todo en la parte legal. Y añade que con interpelaciones como la del Sr. Sagasta, que no conducen á ningún resultado práctico y solo para satisfacer el amor propio de algunos oradores, ó con proposiciones como la que se anuncia que ha de presentar el Sr. Rivero para hablar sobre el mismo asunto, ya que no ha alcanzado un turno en la interpelación, la ley de imprenta que ha de aprobar el Parlamento quedará aplazada indefinidamente.

La subvención que el gobierno inglés paga este año á las diversas compañías de paquetes-correos que conducen la correspondencia inglesa, asciende á la suma enorme de 915,897 libras esterlinas, ó sean noventa y un millones y medio de reales próximamente. Esta suma es, sin embargo, menos en 79,059 libras esterlinas que el año pasado, y arroja una disminución de 153,881 comparada con la del anterior.

La Biblioteca nacional adjudicará en diciembre del presente año dos premios: uno de 8,000 rs. al autor de la colección mejor y mas numerosa de artículos bibliográfico-biográficos, que no han de bajar de 50, relativos á escritores españoles, y otro de 6,000 rs. vn. para la persona que presente mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española.

La alta sociedad de Paris se ha conmovido con la llegada de un despacho telegráfico, anunciando una tentativa de suicidio del duque Dino, hijo de la duquesa de Sagan. Hace muchos años que el duque está enamorado de una bella polaca, á la que siguió este invierno á Niza. Creyendo notar que otro era preferido, se alejó y tomó una fuerte dosis de láudano. Segun el despacho, se desesperaba salvarle.

Anoche tuvo lugar en el Teatro Real un beneficio para la asociación de la Santa Infancia. Asistieron á él SS. MM. la Reina y el rey, y una escogidísima concurrencia. A la señora Lagrange la arrojaron un ramo de flores y una corona; un ramo de flores á la señora Filipi, y una corona á los señores Bettini y Cotogui.

El 14 de marzo se celebró en Turin el

doble aniversario del nacimiento del rey Víctor Manuel, que nació en 1820, y del príncipe heredero de la corona Humberto, que nació en 1844 y ha llegado á su mayor edad. El rey recibió corte y concedió muchas gracias y condecoraciones, entre otras el gran collar de la Anunciata al general Cialdini. El príncipe heredero ha sido nombrado mayor general de infantería, conservando su grado de coronel de la primera legión de la Guardia Nacional de Turin. En breve se presentará en el Senado á prestar juramento, y asimismo el ministro de Hacienda presentará al Parlamento un proyecto de ley concediendo al príncipe una dotación de 500,000 francos anuales.

El Sr. Brückere, representante de los tenedores de la deuda llamada holandesa, ha dirigido á la prensa una comunicación en que, con motivo del proyecto de ley sobre los créditos de 1825, recuerda los títulos que tienen los portadores de los fondos procedentes de los empréstitos hechos al gobierno constitucional desde 1820 á 1825.

El día 3 por la tarde, el cabo y dos guardias civiles del puesto de la Puebla de Sanabria condujeron en un carro el cadáver del teniente comandante de la línea de las Portillas, D. Lorenzo Gomez y Sanchez. Este benemérito oficial había salido aquella mañana con la mayor precipitación, á consecuencia de una confidencia, para capturar á los autores de los robos verificados el año anterior en las iglesias de San Martín de Terroso y el Padernuelo. Sin duda á consecuencia de la fatiga, se sintió de repente tan indisputado en un despojado que espiró pocos momentos después en brazos de uno de sus subordinados. Deja el teniente Gomez una esposa y un hijo sin opción á viudedad, porque se casó sin derecho á ella, y por lo tanto sin mas apoyo que el que le dispense el cuerpo y la protección de nuestra bondadosa Reina, siempre propicia á enjugar las lágrimas del desconsuelo. El que aquella desgracia ha causado en el país donde ha ocurrido, ha sido tan grande como las simpatías de que era objeto el desgraciado y benemérito oficial.

La Evoca dice haber oído que la fiscalía del Tribunal Supremo de Justicia, va, cante por dimisión del Sr. Seijas Lozano, será conferida al Sr. Corzo, fiscal del Consejo de Estado, á cuyo destino pasará el Sr. Auriolos.

Acercas de la escitacion que hacen los periódicos opositoristas al gobierno para que diga cuál de ellos ha obtenido el perdón de todo ó de parte de sus multas, segun anunció el Sr. Posada Herrera en una de las últimas sesiones, dice La Evoca que, segun sus noticias, el periódico favorecido es uno de los que manifiestan ese deseo; y añade que, aunque oyó tres meses ha, hablar de multas impuestas y no exigidas, no cree conveniente, publicar el nombre del periódico agraciado.

Ha regresado á esta corte el Emmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, que ha estado en la capital de la diócesis mas de cuatro meses. Su venida no es sin embargo por muchos dias, pues solo tiene por objeto celebrar la consagración de los Ilmos. señores arzobispos de Manila y Cuba y la del Emmo. señor obispo auxiliar de su eminenencia, que se verificarán muy pronto en esta corte. Su eminenencia volverá luego á Toledo, si su salud no se lo impide, para celebrar de pontifical en las funciones de Semana Santa.

Mañana se subastará en esta corte la construcción del camino de hierro que, arrancando de Leon y después de cruzar la mitad setentrional de la provincia de este nombre y el antiguo principado de Asturias en toda su anchura, terminará en el puerto de Gijon, que es sin disputa el mejor de aquellas costas.

DIARIO DE LAS FAMILIAS. Santo de hoy. — San Benito obispo y fundador. — Es vigilia con abstinencia de carnes.

Gaitos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Martín, donde por la mañana habrá misa mayor y panegirico que hará de San Benito D. Pio Hernandez Fraile, por la tarde después de completas habrá procesion de reserva y enseguida la misión. El capítulo de caballeros de la orden militar de Alcántara celebra solemnemente en la iglesia de monjas del Sacramento la fiesta del gran padre San Benito siendo orador D. Bernardino Alvarez Tobar. — Tambien se celebrará al mismo santo en San Plácido, San Marcos y San Ildefonso, y en San Sebastian y Cañilla de Palencia habrá misa mayor con sermón. Por la tarde habrá ejercicios sermón y Miserere predicando en las niñas de Leganés el Sr. Hernandez Fraile, en Jesus Nazareno D. Bonifacio Herrero, en las Calatravas D. Miguel Fernandez y por la noche en San Pedro D. Gregorio Mejia, en la O. T. de San Francisco D. Patricio Párame, en la Capilla de la Paloma D. Castor Compañía, en Santo Tomás D. Pedro Palomeque, en Santiago D. Joaquín Corral, en los Servitas D. Luis Millán, en San Andrés D. Julian Dongil, en los Donados D. Basilio Sanchez, en Italianos D. Mariano Puyol, en la Bóveda de San Ginés D. José Losada, en el Olivar D. Ildefonso Ojea, en el Espíritu Santo D. Pedro Sosa, en el Caballero de Gracia D. Norberto Lopez y en San Ignacio otro orador. Visita de la corte de Maria: Nuestra

Señora de la Buenañicha en su iglesia ó la de las Niñas en Italianos.

Defuncion. Ha fallecido en esta corte la señora Doña Concepcion Chocano, viuda del coronel Mallen.

Misas. Se dirán hoy en los Italianos y en San Sebastian por Doña Rita Collado de La-sala. Los sacerdotes que gusten celebrar en esta última iglesia recibirán la limosna de 16 reales. Tambien habrá misas en San Martín por Doña Juana Piñero de Perez.

Citaciones. Por el juzgado del Prado se cita á Pedro Perez Serranos y á José Perez Fernandez. Por la seccion de Fomento del gobierno civil á D. Simon Garcia de Olaya. Por la administración principal de propiedades y derechos del Estado á D. Agustin de la Calle, D. Gerónimo Heredia, D. Manuel Anoz y D. Damian Garcia. Por la contaduría central de Hacienda pública á los cesantes, jubilados y pensionistas que deben presentar su fé de vida.

Subastas. El 24 del corriente tendrá lugar en la intendencia militar la subasta para la adquisición de 12,000 fundas de algodón para almohadas. El 23 se subastará en esta corte y Cartagena el acopio de hierro laminado de fabricación española que se considere necesario durante el presente año para las atenciones del arsenal de Cartagena.

Banco de prevision. Segun anunciamos hace dias, acaba de establecerse en esta corte una Sociedad que con el título de Banco de prevision y seguridad tiene por principal objeto el conciliar la seguridad absoluta de los capitales y ahorros con el interés crecido, aunque no exorbitante, no admitiendo otras garantías que las hipotecas de fincas rústicas y urbanas, papel del Estado, obligaciones de ferrocarriles y otras tan seguras como las mencionadas y de fácil realización. Hoy bien entrados de los estatutos y prospectos, podemos añadir, que las bases del Banco de prevision y seguridad satisfacen las exigencias aun de las personas mas tímidas y dispuestas á no invertir sus fondos ó economías mas que en operaciones de éxito seguro y á cubierto de toda eventualidad. El Banco excluye el descuento de letras y pagarés.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Barcelona y Chiclana. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor segundo comandante de Barcelona D. Medardo Capdevila. — Jefe de día: señor comandante capitán de Chiclana D. Ramon Solá. — Visita de hospital: Toledo. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

BOLSA.-COTIZAC. OFIC. DE AYER 20.

Table with 4 columns: Ult pre., De junio de 2,000, Ult pr., De agosto de 2,000. Rows include Efectos públicos, Idem á fin de mes, 3 diferido al cont., Id. á fin del mes, Id. á fin del prox., Amortiz. de pri., Idem de segunda, Personal, Carretería y socie., De abril de 4,000, Idem de 2,000.

CAMBIOS DE MADRID SOBRE PROV. Y ESTRANG.

Table with 4 columns: Prov., Daño, Ben, Prov., Daño, Ben. Rows include Albac., Alcan., Almer., Avila., Badaj., Barce., Bilbao., Burgos., Cácer., Cádiz., Castell., C. Real., Córdoba., Coruña., Cuen., Geron., Granada., Guada., Huelva., Huesc., Jaen., Leon., Llerda., Lugo., Málaga., Murcia., Orense., Oviedo., Palenc., Pamp., Ponte.

COMUNICADO. Señor director de LA CORRESPONDENCIA. Muy señor mio: Habiendo visto en el periódico que Vd. dirige, correspondiente al 16 de este mes, un suelto en el que al anunciar el nombramiento de alcalde-corregidor de Toledo, se dice que esto ha sido en vista del estado de los ánimos dentro de la municipalidad, debo declarar solemnemente, como uno de los individuos de ella, y autorizado por todos mis respetables compañeros, que siempre ha reinado en la misma la mas perfecta y cariñosa armonía, y que todos estimamos, con verdadero afecto del corazón, al que ha sido nuestro digno presidente, el probo y honrado liberal, Sr. D. Rodrigo Gonzalez Alegre, con el que estamos enteramente identificados.

Se ofrece de Vd. con toda consideración, su seguro servidor Q. B. S. M. Juan de Argüelles. Madrid 22 de marzo de 1862.

SECCION DE ANUNCIOS. AL LIBRO DE ORO. CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 14. Devocionario con magníficas encuadernaciones de Paris, rosarios, Cristos, pillitas y preciosas estampitas. Devocionarios y Semanas Santas, en castellano, francés, latin, latin y castellano, en toda clase de letra chica, mediana y grande, ediciones españolas y extranjeras, y en toda clase de encuadernaciones, pasta, tafíete y chagrin. En terciopelo, búfalo, concha, marfil, nacar y en todas las nuevas y magníficas encuadernaciones de la Renaissance, únicas de esta casa que no tiene rival, á saber: Para las altas clases y para toda la elegancia española, todo lo mejor y mas nuevo, construido en Paris por sus mejores artistas. Para las personas de gusto, todo lo mejor del día á precios que no tienen rival, por ser esta casa única en su género para España, extranjero y América. Para el pueblo: lo mejor, tanto en clase como en precios, admirablemente baratos en millares de libros para toda España. El catálogo de las demás obras se dá gratis en dicho establecimiento.

COLOCACION. Se ofrece una colocacion modesta, pero susceptible de mejora á un jóven que tenga el título de profesor de Instrucción primaria. Se dá razon de nueva á una del día, en el barrio de Chamberí, calle del Españolito, núm. 3, cuarto principal.

RESEÑA SOBRE EL MODO DE PREPARARSE para cada una de las carreras especiales tanto civiles como militares, que ofrecen halagüeño porvenir. — Este folleto, indispensable á todas las familias del reino, se vende á real en la secretaría del colegio politécnico de Madrid, Carrera de San Gerónimo, núm. 40.

EN VIRTUD DE PROVIDENCIA DEL Sr. D. Julian Martinez Yanguas, juez togado de primera instancia del distrito del Prado de esta capital, refrendada por el escribano de número D. Ignacio Palomar, se anuncia nuevamente la venta en pública subasta á voluntad de sus dueños, del parador titulado de Sierra y tahona contigua, situado en las afueras de la puerta de Segovia de esta corte, al otro lado del puente del mismo nombre; que el terreno que ocupa comprende una superficie plana horizontal de 8 877 metros, 60 decímetros, ó sean 114,308 pies con inclusion de la parte ocupada por los gruesos de medianerías, que ha sido retasado por dos arquitectos, en la suma de 798,870 rs. vn. á rebajar las cargas ó gravámenes á que la finca se halle afectá, habiéndose señalado para celebrar el remate el día 21 de marzo próximo y hora de las once de su mañana, en la audiencia de su señoría, que la tiene en el piso bajo de la Territorial; advirtiéndose, que no se admitirá postura que no cubra el precio de la retasa. Madrid 26 de febrero de 1862. — Ignacio Palomar.

LA EXCMA. SRA. D. JOAQUINA SALAZAR DE PUIG, ha fallecido.

Los hijos, sobrino, nietos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos que por un involuntario olvido, no hubieran recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar mañana viernes 21 del corriente á las ocho de la noche en la iglesia parroquial de San José de esta corte, por lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.

OPÍATA HIGIÉNICA. PARA LIMPIAR Y HERMOSEAR LOS DIENTES. Los conserva en el mejor estado saludable, deja los dientes blancos como el marfil, dá un bonito color de carmin á las encías, buen gusto y olor, y deja una frescura muy agradable en la boca. Con el uso diario de esta opíata se evita que adquieran sarro los dientes. Es propiedad del acreditado dentista Sr. Beneto. Tarro 5 rs.

ELIXIR CONSERVADOR. Para quitar rápidamente el mas fuerte dolor de muelas. Sirve para fortalecer los dientes flojos evita la formación de cáries ó putrefacción en los dientes; cura las fluxiones de boca y todo principio de escorbuto. Frasco 12 rs. Botica de Borrell, Puerta del Sol, número 5, 7 y 9, Madrid; y en Barcelona calle de Gignas, núm. 5, botica.

ESPECIALISTA. — REUMATISMO. Evénereo, gota y herpes, son curados los mas en solo 20 dias aunque los enfermos estén imposibilitados. Las escrófulas, tumores frios que tantas víctimas llevan al sepulcro; el asma, llagas antiguas, el histerismo, epilepsia y demás enfermedades nerviosas; las de pecho, de la piel y del oshuesos, las hidropesías, parálisis y neuralgias sin lesion orgánica, la impotencia, el ténia ó solitaria, toda clase de dolencias y otras varias crónicas se curan tambien por el médico cirujano catalán D. Joaquin Dalmáu, que acaba de llegar á esta corte después de 26 años de práctica y de estudios especiales de dichas dolencias. Recibe de doce á cuatro en la calle de Tudescos, esquina á la de Hita, núm. 26 y 28, y todos los jueves gratis á los pobres de dos á cuatro.

COMPILACION DE LAS DISPOSICIONES vigentes sobre consejos de guerra y penas militares, por el capitán de artillería, D. Miguel de Schar; se vende en la librería de Sanchez, calle de Carretas, núm. 21, á 40 reales en Madrid y 44 en provincias incluso el correo. — (8)

LA SRA. D. DOLORES LLETGET, viuda de Sanchez Molero, ha fallecido el día 12 del actual.

Los hijos, hija política, nietos, hermanos y demás parientes y amigos de dicha señora (q. e. p. d.), suplican á sus amigos que no hayan recibido esquila de aviso, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el viernes 21 del corriente á las diez de su mañana en la iglesia parroquial de San Ildefonso, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

ALAS CLAVES ACTIVAS Y PASIVAS. — Se adelanta de una á ocho pagas á todo el que perciba haberes de pasivo consignados en esta corte, así como tambien cuatro á los empleados que convenga, exigiendo el menor interés que se acostumbra. Calle de Preciados, núm. 4, cuarto segundo. Horas de despacho: de diez á una de la mañana, y de cinco á siete de la tarde.

ARMAS DE FURGO.—ESPECIALIDAD en ESCOPETAS. Sistema Lefaucheur de uno y dos cañones. Calle Mayor, núm. 1, inacebo de precio fijo.

D. JULIO PAUCHET. Dentista de S. A. R. el duque de Anual, establecido en Madrid desde hace un año. Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de Mr. Pauchet son de una esmeradísima perfeccion, é imitan prodigiosamente á las naturales, asegurando una perfecta masticacion y una pronunciaci6n fácil. Sotenidas por la presion atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras, sistema abandonado por los buenos dentistas. Horas de consulta: desde las diez de la mañana á cuatro de la tarde. Calle de la Montera número 46.

VAPORES -- CORREOS, D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los domingos á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles á las once de la mañana. Mercancías á precios alzados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para maz de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferrocarriles, y á D. Julian Morano, Alcalá, 28 y 30.

BOMBAS DE INCENDIOS. Se venden dos del constructor Letestu, con sus accesorios. Carrera de San Gerónimo, número 4, principal.

OPÍATA HIGIÉNICA. PARA LIMPIAR Y HERMOSEAR LOS DIENTES. Los conserva en el mejor estado saludable, deja los dientes blancos como el marfil, dá un bonito color de carmin á las encías, buen gusto y olor, y deja una frescura muy agradable en la boca. Con el uso diario de esta opíata se evita que adquieran sarro los dientes. Es propiedad del acreditado dentista Sr. Beneto. Tarro 5 rs.

ELIXIR CONSERVADOR. Para quitar rápidamente el mas fuerte dolor de muelas. Sirve para fortalecer los dientes flojos evita la formación de cáries ó putrefacción en los dientes; cura las fluxiones de boca y todo principio de escorbuto. Frasco 12 rs. Botica de Borrell, Puerta del Sol, número 5, 7 y 9, Madrid; y en Barcelona calle de Gignas, núm. 5, botica.

GENEROS DE ALTA NOVEDAD. — para la estacion. — En la calle de la Caza, 3, principal, y Costanilla de Santiago, 1, principal inmediato á Platerías, se siguen haciendo trajes completos como los años anteriores. — Gabán de chinchilla francés ó castor de color, chaleco de lana y pantalon de patencur ó satén, á 360 y á 400 rs. Hechuras con forros; gabau chagué ó levita, á 120 rs.; pantalon ó chaleco, de 22 á 30 rs. Las reformas á precios convencionales. — (6)

REVOLVERS.—GRAN REBAJA. LOS de 240 á 200 rs. de reglamento militar, medianos y de bolsillo, Carretas, 16, segundo.

FÁBRICA DE HULES, calle de Carretas, núm. 43. El dueño de dicho establecimiento ofrece á sus numerosos parroquianos un completo y variado surtido de hules del reino y de las mejores fábricas del extranjero, tanto en imitaciones á maderas como en toda clase de caprichosos dibujos. Igualmente se acaban de recibir las especiales alfombras inglesas para pavimento, de una vara á diez de ancho y alfombrillas con cenefas de todos tamaños. Y un completo surtido de bebes con una gran partida de cajas don-de viene empaquetado dicho género, que por no haber donde colocarlas se darán sumamente arregladas.

LA BENEFICIOSA. La direccion de acuerdo con el Consejo ha determinado recoger todos los páguses cuyo vencimiento esté fijado hasta el día 15 del próximo mes de abril. Por lo tanto los señores imponentes que tengan en su poder páguses, cobraderos dentro del plazo que se marca, pueden desde luego presentarse á percibir su importe en la caja de la asociacion. Siendo muchos los imponentes que no se aprovecha de la anticipacion con que viene llamándoseles á hacer efectivos sus créditos, y ne pocos los que se presentan al cobro después de la fecha señalada en los mismos páguses, la direccion está en el caso de manifestar, que si bien los tenedores tienen el derecho de esperar á que llegue el vencimiento de dichos valores, no les está permitido el dejar transcurrir el día designado sin presentarlos á la realizacion. Y á fin de evitar la paralización de los fondos sin necesidad y con grave perjuicio de los intereses sociales, la direccion previene á los señores imponentes, que una vez pasada la fecha señalada en los páguses por su cobro, se guardarán por caducados tales documentos, y se-guirá el importe de cada cual considerándose como imposicion del respectivo socio. Madrid 18 de marzo de 1862. — El director general, Juan Rospide.

ESPECTACULOS. Hoy con motivo de ser viernes de cuaremas, no hay funciones en ningun teatro. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilari6n de Zuloaga.